

宮城県沖地震による埋設管の被害とその考察

東北大學工學部 學生會・鈴木昭信

同上 正員 佐武正雄

同上 正員 岸野佑次

1. 李光耀

1978年宮城県沖地震による埋設管被覆に関する
文献(1)などに述べられているが、本研究は、特に人工地
盤の切土と埋土の境界付近の被覆に着目して、地盤構造
が埋設管の地震応答に及ぼす影響に関する考察を行なつ
たものである。

2. 地盤・埋設管の振動モード化

まず、地盤は層-1に系するより下位をモデルにより近似することにした。なお、側面の端部には無限遠景⁽²⁾を用いた。次に、埋設管は図-2のようばネラー複点系に引きかえることとした。

埋設管の応答は、地盤のみの下をモデルで求めた結果①～②の応答値を乗算すれば、 $y_1 \sim y_8$ 、 $z_0 \sim z_6$ へ入力することにより求められる。なお、埋設管モデルに用いた諸定数は正規分布にて従がるランダムな変動量とレスポンスである。

3. 数値シミュレーション結果 及び考察

図-3(a)は解析用いた入力地震波形を示す。また、図-3(b)、(c)にそれぞれ地盤の絶対応答加速度、慣性地盤との相対応答の相位差を示す。地盤の絶対応答加速度は入力の1.2倍程度となる。3つとも

100回のランダムサンプリングにより得られ、 S の分布形状 (m は平均値) の例を図-4 に示す。次に、U, S の 95% 信頼区間を図-5 に示す。この結果、 S の最大値は、切工と埋土の境界よりすこし埋土に入った点がはずむといふことがわかる。このことから、一般に、取り出しへ被覆は、切工と盛土の境界付近で発生する確率が多いといふことができる。

なお、本文をまとめにあたり御助言を賜った
矢澤野昭雄博士はじめ諸の著者並しき。

文獻 11) 佐武義勝 漢語：1972年宮城県波切町 大字ガ

(1) 佐武洋幹 演説：1973年5月25日 民主党本部会議室にて
理賃問題を以て；第15回総選挙投票率はソシルム 1973.10.16 <付-5>
(2) 演説 佐武 洋幹；賃限規制を用いてソシルム 地盤条件の運動分析と開拓研究；第33回土木学会講演会概要集。1978.9

